
香港文匯報訊 據中新社報道，第三屆京台學者共研會昨日在北京舉

行。與會兩岸學者認為，大陸發展對台灣青年磁吸效應顯著。大陸高速

發展及「31條措施」等優惠政策為台青赴大陸求學、就業與創業營造了

有利條件。

兩岸學者：台青赴陸磁吸效應顯著
京台學者共研會昨在京舉行 籲惠台措施建統一發佈平台
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吳敦義駁陳菊：「九二共識」是歷史事實

香港文匯報訊 據新華社報道，「黃土尋
根．絲路陝西」大型圖片展昨日在台灣新北
市三重區社教館開展。主辦方表示，希望通
過展覽推動陝台文化交流。
據悉，今年4至5月，台灣攝影家交流協

會12名攝影家赴陝西參加2018年公祭黃帝
典禮及絲博會活動，拍攝攝影作品近4萬
張。這些作品以謳歌黃土地風情風貌、陝西
繁榮景象為主題，生動展現了陝西經濟社會
發展成就、產業特色優勢及人文歷史景觀。
此次圖片展除集中展示台灣攝影家拍攝的
100幅精品力作外，還精選了陝西知名攝影
家拍攝的100幅作品同步展出。
此前，主辦方還從6月1日起，在台北市

中山捷運站舉辦同名圖片展。該展展線長
87米，位於捷運站藝文廊，藝術氛圍濃
厚，每天人流量近兩萬人次。
「黃土尋根．絲路陝西」圖片展由陝西省

台辦、台灣攝影家交流協會聯合主辦。
據介紹，此次展覽持續至6月30日，7月

1日起將在台灣彰化縣陝西村作常設展出。

香港文匯報訊 據中新社報道，中央社等
台灣媒體昨日報道，報名參加2018年大學
指定科目考試（簡稱指考）的人數為5.74萬
人。這一數字相較去年略有回升，但剛剛超
過10年前報考人數的一半。
今年指考將於7月1日至3日舉行。據介

紹，台灣2003年的指考報名人數為12.57萬
人、為歷年最多；此後人數逐年遞減，2008
年首次跌破10萬人，2017年更少於5萬人。
台灣的大學入學考試採取多元入學方案，

主要分3種：大學學科能力測試（簡稱學
測）、大學入學指定科目考試、科技校院四
年制及專科學校兩年制統一入學考試。前兩
類考試為高中生進入一般大學的主要渠道。
台灣大學入學考試中心表示，受少子女化

影響，學測和指考報名人數都在減少，今年
因應屆考生大多為龍年出生，「龍年效應」
令報名人數稍有回升，預估未來還會繼續降
低。此外，通過甄選渠道進入大學的名額在
逐年增加，也使得指考的報考人數減少。

「龍年效應」影響
台大學指考人數略回升

「黃土尋根．絲路陝西」
圖片展新北開展

台灣華梵大學人文教育研究中心副教授
張壯熙表示，大陸高科技產業與經濟

社會不斷發展，高校研究水平和國際化程
度日益提高，這與台灣的「悶經濟」以及
愈發衰弱的高等教育形成鮮明對比。因
此，台灣學生申請到大陸高校就讀人數持
續增加，僅上海交通大學一校，今年就有
逾600名台灣高中生申請。

惠台措施仍有提升空間
台灣空中大學公共行政系教授李允傑以
江蘇昆山、福建廈門和遼寧營口三市為
例，分析了大陸各項優惠措施對台灣青年
創業的積極作用。
李允傑指出，台灣服務業佔GDP比重接
近70%，在技術、人才等方面具有優勢，
而大陸不僅擁有龐大的市場和資金，也在
謀求經濟轉型，這為兩岸創業者在服務業
領域合作創造了條件。
他提出，兩岸應建立長期、制度化的服

務產業合作機制，以一體化視野看待兩岸
產業發展，優化利用雙方人才、技術、品
牌與資金優勢，共同拓展全球市場。
前中國國民黨大陸事務部主任黃清賢引

述相關數據說，台灣18至29歲青年群體
因「31條措施」增加赴大陸發展意願的比
例超過60%，而台青對大陸不友善比例下
降到39.8%，10年前這個數字是50.8%。
「青年需要發展前景，會逐漸認識到大陸
可以提供更大舞台，對大陸態度也發生轉
變。」黃清賢說。
國際關係學院公共管理系副教授于強基

於調查數據指出，在兩岸青年的交流中，
雙方觀念差異明顯彌合，對彼此的善意不
斷累積。應該繼續為台灣青年赴大陸發展
創造條件，並着力增強兩岸青年交流，為
兩岸關係未來發展奠定有利基礎。
中國政法大學講師王理萬則表示，目前

制度並非足夠完善，惠及台胞的措施仍有
提升空間。他提出三點建議，包括逐步打

破「編制壁壘」，為台灣青年人才進入
「體制內」提供制度保障；在設計台灣人
才引進制度時，除向高層次人才傾斜外，
還應關注多元普通人才，為他們進入大陸

就業創業提供便利；各省市、各部門落實
「31條措施」步伐不夠協調，且缺乏各地
配套措施統一發佈和獲取平台，需要補
足。

■第三屆京台學者共研會昨日在北京舉行。與會的兩岸學者認為，大陸發展對台灣青年
磁吸效應顯著。 網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，針對台
灣地區領導人辦公室秘書長陳菊宣稱的
「九二無共識」說法，中國國民黨主席吳
敦義昨日駁斥，指出1992年的「九二共
識」是歷史事實，不是哪一個人就可以輕
易否認。
陳菊前日為民進黨台北市長參選人姚文

智站台時聲稱，「九二無共識」，台灣要

用自由民主方式，確保多元發展。
吳敦義昨日出席活動時針對此事受訪強

調，「九二共識」是歷史事實，雙方經過
換文，基本內容為海峽兩岸堅持一個中國
的原則，努力謀求國家的統一。
吳敦義表示，「九二共識」核心意涵是
大陸和台灣同屬一個中國，兩岸不是國與
國關係，明確界定了兩岸關係的根本性

質。這就是1992年的歷史事實，也因此造
就1993年辜汪第一次會談，不是哪一個人
就可以輕易否認。
吳敦義提到，蔡英文於2000年擔任台

灣陸委會主委時，在台灣「立法院」答覆
「立委」質詢時，也曾表示「九二共識」
是1992年雙方和談過程所達成，這些都記
載在「立法院」公報，有據可查。

■■吳敦義吳敦義
網上圖片網上圖片

■昨日，中國郵政發行《清正廉潔（一）》特種
郵票1套4枚。 新華社

昨日，中國郵政推出《清正廉潔（一）》
特種郵票一套4枚，表現了中國古代從春秋
到清代四個廣為流傳的廉吏廉政故事：春秋
子罕「不貪為寶」、東漢羊續「羊續懸
魚」、明代于謙「兩袖清風」、清代于成龍
「立檄拒禮」。
于成龍曾被清代康熙皇帝譽為「天下廉吏

第一」。他1617年出生於山西呂梁市方山
縣，45歲出仕，在此後二十餘載的為官生涯
中，輾轉多地，穿粗布袍褂，吃青菜稀粥，
廉能並舉，深受百姓愛戴。
這次郵票上表現的是于成龍「立檄拒禮」

的故事。畫面上于成龍身穿官服，形象威

嚴，身後有「嚴禁饋贈檄」等字樣，講的是
他任直隸巡撫時，大名縣縣令在中秋節前給
他送禮，他嚴詞拒絕，並張榜頒佈《嚴禁饋
贈檄》，嚴令所屬官員不准送禮行賄的故
事。 ■新華社

「清正廉潔」特種郵票發行

■ 王蘊的爸
爸陪他跑步。

網上圖片

■ 2016年上海學代會開
幕式前，王蘊受到市領導
接見。 網上圖片

■ 王蘊在上海
迪士尼春遊。

網上圖片

視力全盲的王蘊取得出色成績本已令人大
吃一驚，更讓人吃驚的是，王蘊全家對

此並不在意。當晚，上海市教育考試院公佈
2018年考生高考各類別成績分佈表，父母從
同事口中得知王蘊分數在全市考生名列前茅
的消息後，又接到盲校校長徐洪妹打來的祝
賀電話，但他們甚至都沒有叫醒已經入睡的
兒子，直到昨天早上才平淡地告訴他，兒子
的反應也如意料中的「淡定」。

比昨天有進步就好
昨日上午，王蘊的母親侯女士表示，他們

從不考慮排名、分數，只想着王蘊今天比昨
天更進步就好，他們最高興的是王蘊能夠發
揮個人能力獲得升學機會。高考結束後，王
蘊按照自己定的學習規劃，自學英語、歷
史，重拾因高考暫時擱置的鋼琴和竹笛樂
器，還加強了每天幾公里的跑步訓練，準備
下半年參加馬拉松。

學習是一輩子的事
兒子淡定，都是來自於態度更淡定的父

母。記者詢問他們考試時有沒有送考，侯女
士笑着說，孩子住校，沒有送考。高考結束
後是周五，往常王蘊會自己坐車回家，那天
因為學校放假了，他爸爸去幫他拎行李回
來，這是高考期間唯一的區別。

侯女士告訴記者，王蘊因早產吸氧過多
損傷視網膜，視力逐漸下降，4歲完全失
明。不過，分別是東華大學教授和副教授
的父母從來不把他當特殊孩子對待。3歲上
幼兒園後，王蘊就開始自己吃飯、穿衣，
洗襪子和短褲。8歲開始學習游泳。後來，
又在爸爸的鈴鐺聲音提示下，學會了騎自
行車。小學六年級開始，他主動提出獨立
上下學，從此，每周一早上和周五下午，
他都會拿着盲杖，獨自往返於位於松江區
的家和長寧區的盲校之間。2016年，在爸
爸的陪伴下，他挑戰了「半馬」，今年還
打算報名「全馬」。
在熱愛學習的家庭氛圍熏陶下，王蘊主動

找各種機會學習本領，小學考出了竹笛10
級，鋼琴8級，參加過松江區、長寧區和盲
校的殘疾人樂團。2016年，王蘊參加了上海
市學代會，在全國盲校中學生英語演講比賽
中獲得二等獎。2017年和2018年，先後獲評
「長寧好青年」和「上海市三好學生」。
考分公佈後，王蘊暫時還沒考慮好報考志

願。目前上海盲生只能報考華東師範大學、上
海師範大學和上海第二工業大學三所大學，不
過在考前填寫模擬志願時，酷愛鑽研歷史的王
蘊，選擇了華東師大歷史系和英語系。王蘊深
信，學習是一輩子的事，哪所大學並不是很重
要，因為大學只是其中的一個階段。

2018中國麵條博覽會6月23日於甘肅蘭州
啟幕，蘭州牛肉拉麵行業協會會長馬利民在
博覽會上公佈了《蘭州牛肉拉麵經營規範標
準》，規定了蘭州牛肉拉麵的店面標準、服
務標準、操作標準、安全標準等要求。其
中，要求原湯和水的比例不得大於1比2。
史料記載，蘭州牛肉拉麵始於清朝，有

「一清二白三紅四綠五黃」的特徵，被評為
「中國十大麵條」之一。在蘭州被稱為「牛
肉麵」或「牛大」，是當地人必吃的美食，
亦是蘭州的城市名片。
博覽會期間，蘭州牛肉拉麵官方認證服務

平台正式上線，結合大數據和「互聯
網+」，蘭州建成蘭州牛肉拉麵大數據中
心，民眾亦可通過微信掃描二維碼方式，驗
證碗裡的牛肉麵是否正宗。

此外，蘭州牛肉拉麵行業協會制定發佈了
《蘭州牛肉拉麵行業規範標準》，將作為行
業標準試行。該《標準》從店面佈局、產品
質量、店內服務、食品衛生等方面提出了具
體要求。其中，店面「蘭州牛肉拉麵」標識
必須醒目，除蘭州本地以外，均應在店名後
註明「蘭州牛肉拉麵」。 ■中新社

新行規：蘭州牛肉拉麵湯水比例不超1比2

■ 2018中國麵條博覽會於6月23日在甘肅
蘭州啟幕。開幕式上，蘭州牛肉麵第四代傳
人馬文斌現場表演了拉麵絕活。 網上圖片

記者昨日從江蘇省蘇州市政府獲悉，蘇州
市吳中區甪直鎮與湖北神農架林區松柏鎮，
在近日舉行的國際慢城聯盟法國年會上被正
式授牌成為國際慢城家庭成員。至此，中國
共有9座國際慢城，其中，甪直是首個以江
南水鄉農耕文化為特點的國際慢城。
2010年，江蘇南京高淳區椏溪鎮獲評中國
首座國際慢城。此後，廣東梅州雁洋鎮、浙
江溫州文成縣玉壺鎮、廣西富川瑤族自治縣
福利鎮、安徽宣城市旌德縣旌陽鎮、山東曲
阜的「九仙山-石門山」片區、浙江衢州常山
縣先後獲此殊榮。
國際慢城是指建立一種放慢生活節奏的城

市形態。根據國際慢城聯盟規定，獲評的城
鎮、村莊或社區人口須在5萬以下，追求綠

色生活方式，反污染，反噪音，支持都市綠
化，支持傳統手工方法作業等。
甪直鎮古稱甫里，2500年悠久的歷史孕育
了其厚重的文化，是首批中國歷史文化名
鎮。 ■新華社

■江蘇省蘇州市甪直鎮是首個以江南水鄉農
耕文化為特點的國際慢城。 網上圖片

江蘇蘇州甪直鎮入選國際慢城
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上海許多高中學生的家長群6月23日深夜都因為一張圖片上的信息炸開

了——「上海市前10名，復附（復旦附中）佔4……盲童學校佔1」。家長們

紛紛驚歎、感慨。記者昨日上午聯繫到上海市盲童學校應屆高考生王蘊，證

實其考分為623分，距最高分626分僅差3分。 ■《新民晚報》
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